



目次

- 2 年頭のごあいさつ
- 4 2018年成年の皆さん
- 6 お早めに！税の申告準備
- 10 まちのできごと
- 11 児島虎次郎を偲ぶ絵画展
- 12 栄光をたたえます・市からのお知らせ
- 13 市からのお知らせ
- 17 市からのお知らせ・子育て・市立高校入試案内
- 18 子育て・健康福祉
- 19 各種相談・子どもの健診・子育て支援・健康相談
- 20 健康・福祉・文化・休日当番医・求人情報
- 22 文化・スポーツ
- 23 図書館だより
- 24 高梁偉人列伝
- 25 協力隊がゆく・在宅医療介護連携推進事業通信
- 26 市民のページ

表紙

1月1日早朝の天神山(備中町西油野)。初日の出の光が現れると訪れた多くの人が歓声を上げ、拍手をしたり、ポーズをとりながら写真に収めていました。

高梁いんふお

市内の観光やイベントの情報・空き家情報などを発信するアプリです。また、災害時などの緊急情報も配信されます。



【iPhone用】 【Android用】

人口

	人口・世帯数 (人・世帯)	前月比 (人・世帯)
総人口	31,274	-71
男性	15,065	-34
女性	16,209	-37
世帯数	14,567	-20

(平成29年12月末現在・外国人含む)



高梁市長  
近藤 隆 則

明けましておめでとうございます。皆様には希望に満ちた輝かしい新春をお迎えのこととお慶び申し上げます。

今年の干支は、戌戌(つちのえいぬ)の年です。すべてを枯らし、新しいものを芽生えさせていく年といわれています。言い換えますと不要なものを整理し、新しい変化の中で将来をしっかりと創っていく年であるといえます。

昨年は大政奉還150周年を迎え、さまざまなイベントが開催され、記念行事として講演会や特別展示を実施いたしました。今年も、明治維新から150周年を迎えます。さらに来年は「高梁」と命名されてから150年

江戸時代末期、先人たちが国難とも呼ぶべき危機を克服するため、大政奉還、そして明治維新と日本の近代化を一気に成し遂げたように、私たちは高い「志」を抱き、「実行力」、「変革力」そして「大局観」を持って、現代の混迷する時代、変化する時代に対応していかなければなりません。

昨年2月には高梁市図書館がオープンし、当初の予想を上回る61万人超の来館者を迎えています(平成29年12月末)。今年も、本市から世界へ発信するアニメスタジオもオープンすることから、人やモノの交流を今まで以上に活性化させることにより、経済にも好影響を与え、地域の活性化がもたらされることが期待

待できます。

また、「まち・ひと・しごと総合戦略」に掲げる「雇用」定住「若者施策」「安全・安心」「人財育成」に「環境」を加えた6つの視点を柱に、人口減少をできるだけ少なくする努力を続けていくことが、市民の皆さんが安心して暮らし続けることができ、まちづくりにつながると考えています。良いところは残しつつも慣習にとらわれることなく、新しい感性を持って市政を推進していきたいと思えます。

結びに、新しい年が市民の皆さまにとりまして、実りある1年となりますことを心から祈念いたします。

# 平成三十年 年頭のごあいさつ

高梁市議会議長  
森田 伸 一

明けましておめでとうございます。皆様には、健やかに新春をお迎えのこととお慶び申し上げます。

さて、いよいよ「平成」の時代が30年目を迎える一方で、来年5月1日の改元へのカウントダウンも始まりました。この新たな時代の到来を前に、改めて高梁市の未来を考える必要があると感じた年明けでもございます。

先行きが見えにくい国際社会の中で、我が国はかつてない規模の人口減少と少子高齢化の進行という難題に直面しており、この難題に対応するため、地方創生がわが国の将来にとって重要な政策課題となっております。

地方創生とは、少子高齢化を克服し、発展し続ける豊かな地域社会を築くことであり、次代を担う若者が将来にわたって活躍できる高梁市を創っていくことでもあります。

本市におきましては、「市内で働き続けることのできる雇用環境を創出する」「市内へ移住する人の流れを拡大する」「若い世代の結婚・出産・子育ての希望をかなえる」「安心な暮らしを守り、地域と地域を連携する」「心豊かな人材を育成する」といった5つの目標を掲げ、地方創生への取り組みを進めているところであり、その実現に向けて、市議会の果たすべき役割はますます重要になっていくと自覚して

おります。そして、的確に執行機関の監視や政策提言などを行っていくため、常に市民にとって何が最善であるかという視点で議論を尽くしてまいりたいと思っております。

期待と不安が交錯する中で、始まった平成30年でありますが、今後とも魅力あるまちづくりのため努力してまいりますので、市民の皆さまには一層のご協力ご鞭撻を賜りますよう、よろしくお願い申し上げます。市民皆さま方ますますのご健勝とご多幸を心よりご祈念申し上げます。年頭のご挨拶といたします。

写真：天神山からの初日の出(1月1日)